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第16回・議会制度検討特別委員会・議事進行レジュメ  

（平成２４年１０月１２日（金）午後２時開会予定 議会棟第１委員会室） 

 

１．「議案の委員会付託」について 

○前回の委員会において会期中の常任委員会については議案の所管にかかわらず「従来ど

おり所管理事者全員」の出席と決定し議運に申し送った。しかし議案が特定の部署に偏

った事例があったこと等により、今回の実施事例に基づき参加理事者に関して再度検討

を行い、各会派・無所属議員の御意見を報告願う。 

 ○合意形成された場合、これを議会運営委員会に申し送る。 

 

２．「予算決算委員会」実施に関する評価・検討について  

○９月定例会において初めて実施した予算決算委員会及び資料要求等の議会運営方法の変

更について、議員・理事者アンケートを無記名にて行うと同時に各会派・無所属議員に

おいて評価・検討をしていただき、御意見を報告願う。 

○アンケートの取りまとめ等を行う時間の猶予が必要なため、制度に関する具体的な議論

は次回の委員会に譲ることとし、今回は主な論点の抽出に留める。 

 ・理事者アンケートは、昨年度の決算委員会に参加した課長以上の全員に配付する。 

 ・議員アンケートは当委員会委員と全ての無所属議員に配付し、各会派または各議員か

らの回答として集計する。 

 ・アンケートは議員・理事者とも締め切りを10月15日とし、取りまとめは作業部会に依

頼する。 

○予算決算委員会全体会時の議長の席について 

 ・９月定例会中においては副市長横の空席に座ることとしたが違和感も認められるため

今後どのようにするかを御協議願いたい。 

○並行審査について 

 ・３月定例会においては会期の増幅が予想されるため、並行審査を行うための体制につ

いて御協議願いたい。 

・事務局体制・正副議長の出席・インフラとして複数カメラ及び複数庁内放送等につい

て説明を行い、ご協議を願う。 

 ○総括質疑について 

  ・３月と９月の予算・決算時のみ行うのか、全ての定例会で行うのかについての課題を

整理し、ご意見を頂く。 

 （配付資料）議員アンケート 理事者アンケート 

 

３．審議会への議員参画の見直しについて 

 ○9月14日に正副委員長にて総務部長に申し入れ、市長に伝えた。 

 ○本議題は今回にて終結する。 

 

４．『奈良市議会議員の政治倫理に関する条例』の見直しについて（前回持ち帰り分） 

○専門的知見の活用による調査 

  ・担当弁護士事務所の御提案により９月24日に議会議員からの直接聴取が行われ、１

会派が意見を述べた。同時に文書聴取も１名の議員より行われた。 

  ・現在、担当弁護士事務所からの事例及び他市に関する立法事実等の調査依頼に基づき

作業中である。よって10月29日の第17回委員会において何らかの媒体において報告

を頂く予定である。 
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 ○市長側の政治倫理条例の進捗状況 

  ・９月21日の検討委員会ではまとまらず10月４日に持ち越しとなった。正副委員長に

て傍聴するので、内容については可能であれば委員会で報告を行う。 

 （配付資料）●市長側資料があれば提出する。 

 

５．議長選挙に関する評価検討 （★前回持ち帰り分） 

 ○立候補制における課題について検討した結果、顕在化した論点があれば報告願う。 

○質疑の方法に関し、以下の２点についての検討結果の報告を願い議論する。 

 ①立候補者共通の質疑に限る。 

 ②特定候補者の所信内容についての質疑を認める。 

 

６．（議長提案）議会による政策評価及び事業評価 （★前回持ち帰り分） 

 ○正副委員長及び議会運営委員会正副委員長が10月３日に理事者側と協議を行ったが、

市長の意向が決定していないため提出される資料の内容については後日再び協議するこ

ととした。 

（配付資料）京丹後市の政策・事業等説明資料（他市情報のためホームページ公開無し） 

 

７．全員協議会に関する会議規則の検討 （★前回持ち帰り分） 

 ○前回、持ち帰って検討した結果について報告願う。 

 

８．本会議・委員会へのパソコン、タブレット端末の持込みについて（新） 

 ○議運より申し送りとして返されたので、持込みに関する規則の提案を行う。 

 ○合意形成できれば議会運営委員会に申し送ることとする。 

 ○議会事務局及び理事者におけるパソコン持込みについて、正副委員長においてそれぞれ

のニーズの把握を行い、まとまった後に報告する。 

（配付資料）会議中における情報通信機器の使用基準（案） 

 

９．幹事長会の申し合わせ事項の改善について （★前回持ち帰り分） 

 ○他の協議に沿って変更する必要があるので、これを待って修正を検討する。 

 

10．議会運営委員会の申し合わせ事項の改善について （★前回持ち帰り分） 

 ○他の協議に沿って変更する必要があるので、これを待って修正を検討する。 

 

11．その他 

○意見書の取り扱いに関する評価 

 ・制度変更後（３・６・９月定例会）における問題点などあれば出して下さい。 

 ○第17回日程候補 １０月２９日（月曜日）午後１時～  

 ○第18回日程候補 １１月１３日（火曜日）午後３時～  

 ○第19回予備日程候補 １１月２０日（火曜日）午前10時～ 

 

12．「議会基本条例」について（終了後、大会議室にて開催） 

 ○委員会終了後に行うため、インターネット中継の取り扱いについて諮る。 

○廣瀬教授より専門的知見の活用による調査報告を頂き、質疑応答を行う。 

（配付資料）廣瀬教授より資料が送付された場合はすみやかに各委員に配布する。 

       

以上 


